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Niederschrift über die 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und 
Sport am Donnerstag, 08.05.2025, 18:30 Uhr im Ratssaal des Rathauses 

 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Matthias Radeck-Götz  

Mitglieder 
Frau Bettina Bahrs  
Frau Sonja Busekow  
Frau Mara Feige  
Frau Jane Kischel  
Frau Svenja Kroll  
Herr Henry Lucassen  

stellvertretende Mitglieder 
Herr Dennis Haase  
Frau Esther Morawe für Herr Björn Knabe 
Herr Ingo Susemihl für Frau Ulrike Walther 

Von der Verwaltung 
Frau Maren Colell  
Herr Martin Gutzeit Protokollführer 
Frau Nicole Wulff-Thaysen  

Weitere 
Herr Karel Ziemann Stellvertretender Schulleiter der LG 
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Herr Stadtpräsident Andreas von Gropper  
Herr Björn Knabe  
Frau Maike Tepper  
Frau Ulrike Walther 
Weitere 
Herr OstD Thomas Engelbrecht 

 

 
 

Öffentlicher Teil 

 
Top  1 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden und Feststellung der ordnungs-
gemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende, Herr Radeck-Götz, eröffnet um 18:30 Uhr die 7. Sitzung des Ausschusses 
für Schule, Jugend und Sport, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit der 
Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden. 
Zur Protokollführung wird Herr Gutzeit bestellt. 
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Top  2 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit 
von Tagesordnungspunkten 
 
Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor und werden auch nicht gestellt. Somit gilt die Ta-
gesordnung als genehmigt und wird daher wie folgt festgesetzt: 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden und 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Punkt 2 Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung 
über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungs-
punkten  

 

Punkt 3 Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift 
vom 06.03.2025  

 

Punkt 4 Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus 
der Sitzung vom 06.03.2025  

SR/BerVoSr/682/2025 

Punkt 5 Bericht der Verwaltung  SR/BerVoSr/683/2025 
Punkt 6 Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwoh-

nerinnen und Einwohnern  
 

Punkt 7 Angelegenheiten der Lauenburgischen Gelehrten-
schule  

SR/BerVoSr/684/2025 

Punkt 8 Ev.-Luth. Kindertagesstätte St.Petri „Hand in Hand“ 
Ratzeburg; hier: Antrag auf Gruppenänderungen 
zum Kita-Jahr 2025/2026  

SR/BeVoSr/112/2025 

Punkt 9 Anträge   
Punkt 10 Anfragen und Mitteilungen   
Punkt 11 Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden   

 

 
 
 
Top  3 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift vom 06.03.2025 
 
Einwendungen werden nicht erhoben. Änderungen und/oder Ergänzungen werden nicht ge-
wünscht. Somit gilt die Niederschrift vom 06.03.2025 in der vorgelegten Fassung als geneh-
migt. 
 
 
 
Top  4 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
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Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 06.03.2025 
Vorlage: SR/BerVoSr/682/2025 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
Top  5 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Bericht der Verwaltung 
Vorlage: SR/BerVoSr/683/2025 
 
Bürgermeister Graf ergänzt zum Bericht der Verwaltung, dass die sanierte Sportanlage am 
Fuchswald fertiggestellt und der Lauenburgischen Gelehrtenschule im kleinen Rahmen feier-
lich übergeben wurde. Er verweist auf das am 10. Juni 2025 stattfindende Fußball Derby der 
Lauenburgischen Gelehrtenschule gegen das Möllner Marion-Dönhoff-Gymnasium.  
 
 
 
Top  6 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern 
 
Frau Bärbel Kersten (Seniorenbeirat) berichtet, dass Sie häufiger darauf angesprochen wur-
de, dass es wenig öffentliche Spielgeräte für junge Heranwachsende (Jugendliche) gäbe. 
Das Gremium nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
Top  7 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Angelegenheiten der Lauenburgischen Gelehrtenschule 
Vorlage: SR/BerVoSr/684/2025 
 
Herr Karel Ziemann stellt sich als stellvertretender Schulleiter dem Gremium vor. Er dankt der 
Verwaltung für die Fertigstellung der Sportanlage am Fuchswald. Außerdem dankt er für die 
Beschaffung 20 neuer Digitaltafeln (Aktive Panel´s) durch die IT des Schulverbandes. Diese 
werden zurzeit installiert.  
Herr Ziemann berichtet, dass zum neuen Schuljahr 151 neue Anmeldungen für die 5. Klas-
sen eingegangen seien. Es wurde entschieden, daraus 6 Klassen á 25 SchülerInnen zu bil-
den. Es handele sich hierbei um SchülerInnen aus Ratzeburg, dem Umland und auch aus 
Mecklenburg-Vorpommern.  
Frau Colell fragt, ob der Schule für die SchülerInnen aus MV zwei Kostenübernahmebe-
scheinigungen vorgelegt wurden. Sie erläutert, dass die Schule sich vor Aufnahme von Schü-
lerInnen aus MV mit dem Schulträger abstimmen muss und Kostenübernahmebescheinigun-
gen sowohl von der Gemeinde Mecklenburg-Vorpommern (für die 5. Und 6. Klasse) als auch 
des Landkreises Nordwestmecklenburg (ab der 7. Klasse) vorliegen müssen.  Bei Nichtvorla-
ge beider Kostenübernahmebescheide müssen die SchülerInnen an eine zuständige Schule 
in ihrem/seinem Bundesland verwiesen werden.  
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Herr Ziemann geht davon aus, dass die erforderlichen Dokumente angefordert und vorgelegt 
worden seien.  
 
Durch den Wechsel von G8 auf G9 wird im nächsten Schuljahr kein Abitur-Jahrgang stattfin-
den. 
Frau Morawe erkundigt sich nach dem derzeit stattfindenden Handyprojekt. Herr Ziemann 
berichtet, dass das Projekt gut angelaufen sei und jeder Handyverstoß mit einem Abzug von 
einer Spendensumme für dieses Projekt geahndet werde. Das Projekt dauere insgesamt 4 
Wochen, wobei 2 bereits vergangen seien. Erste Erfolge seien erkennbar. 
Frau N. Wulff-Thaysen erkundigt sich nach der Nutzung der Spendensumme und ob die 
Schülerschaft dabei einbezogen werde? Herr Ziemann entgegnet, dass die SchülerInnen bei 
der Verwendung der übrigbleibenden Spendensumme mitbestimmen werden. 
Der Vorsitzende bedankt sich im Namen des Gremiums für den Bericht durch Herrn Zie-
mann. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 
 
 
Top  8 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Ev.-Luth. Kindertagesstätte St.Petri „Hand in Hand“ Ratzeburg; hier: Antrag auf 
Gruppenänderungen zum Kita-Jahr 2025/2026 
Vorlage: SR/BeVoSr/112/2025 
 
Der Vorsitzende lässt über den Vorschlag abstimmen, Herrn Degünther als sachkundige 
Person der Ev.-Luth. Kindertagesstätte St.Petri „Hand in Hand“ Ratzeburg zu benennen. Das 
Gremium stimmt einstimmig dazu ab. 
In Folge dessen erteilt Herr Radeck-Götz der Kita-Leitung das Wort. 
Herr Degünther erläutert dem Gremium die derzeitige Situation in der Kindertagesstätte 
St.Petri „Hand in Hand“. 
So werden derzeit 90 von maximal 95 möglichen (20 U3, 70 Ü3) Kindern betreut, was auf 
Platzzahlreduzierungen zurückzuführen sei. Unter anderem durch die Integration von Inklusi-
onskindern, Kindern mit pädagogischem Mehrbedarf, Umzüge und andere Faktoren. Effektiv 
möchte der Träger die Kapazität auf 80 Kinder reduzieren. 

Von diesen Kindern haben 31 einen Migrationshintergrund. Es werden insgesamt 16 ver-
schiedene Sprachen gesprochen. Aktuell erhielten 13 Kinder Logopädie oder stünden auf 
Wartelisten bzw. warten auf ein Rezept. Die Sprachförderung beziehe sich nicht ausschließ-
lich auf den Erwerb der deutschen Sprache, sondern umfasse auch andere sprachliche 
Kompetenzen. 

Aktuell werden 5 Inklusionskinder betreut. Zusätzlich gäbe es 6 Kinder mit Frühförderbedarf, 
die das Potenzial hätten einen Inklusionsplatz zu belegen. Diese 11 Kinder seien in der Ein-
gliederungshilfe anerkannt. Zusätzlich gäbe es laut Herrn Degünther 21 Kinder, die Auffällig-
keiten zeigten und eine intensive, pädagogische Begleitung benötigten. Von einigen Sorge-
berechtigten werde eine Kontaktaufnahme zur Eingliederungshilfe trotz Beratung häufig nicht 
initiiert. Die Auffälligkeiten reichen von kognitiven und motorischen Beeinträchtigungen, Nä-
he- und Distanzverhalten, sozial-emotionalen Problemen (z.B. Wutausbrüche, aggressives 
Verhalten, Sprachlosigkeit, Rückzug, Stimmungsschwankungen) bis hin zu medizinischen 
Diagnosen wie Absence Epilepsie.  

Manche Auffälligkeiten der Kinder seien nicht schwerwiegend genug, um einen gesonderten 
Status bei der Eingliederungshilfe zu erhalten. Die Gründe für die Verzögerung bei der Kon-
taktaufnahme seien laut Herrn Degünther vielfältig: Angst vor Stigmatisierung, Sprachbarrie-
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ren, unterschiedliche Sichtweisen auf das Kind oder Desinteresse. 

Außerdem nehmen 6 Kinder an der Sprintmaßnahme der Grundschule Ratzeburg teil. Drei 
Kinder seien im Rahmen des Schulsozialtrainings der Grundschule Ratzeburg integriert. Acht 
Kinder im Elementarbereich seien noch inkontinent und benötigten Versorgung durch Win-
deln. 

Der Vorsitzende bedankt sich für den umfassenden Bericht der Kita-Leitung. 

Herr Gutzeit antwortet, dass der Antrag des Trägers nicht die Besonderheiten des geschilder-
ten Berichtes enthielte und es sich deshalb nun schwierig für das Gremium gestalte, eine 
entsprechende Beschlussfassung zu tätigen. Im Antrag ginge es im Kern um die Platzbedar-
fe und nicht um die Gesamtheit der genannten Problematiken. Außerdem wäre eine frühzei-
tige Einbindung der Standortgemeinde von Vorteil gewesen um ggfs. schon vorher auf sich 
beginnende Probleme aufmerksam zu machen. Bürgermeister Graf ergänzt, dass auch im 
Hinblick auf die genannten Probleme, die Stadt Ratzeburg als Standortgemeinde nicht auf 
die Plätze verzichten könne, da diese nicht einfach kompensiert werden können um den 
Platzbedarfen gerecht zu werden. Der Kreis ist zuständig in Form der Eingliederungshilfen 
und kann entsprechend beraten. Eine Gruppenänderung könnte durch die entsprechenden 
Beschlussfassungen erst zum 01.01.2026 gewährt werden. Es werde zeitnah ein Gespräch 
zwischen dem Träger, dem örtlichen Träger der Jugendhilfe (Kreis Hzgt. Lauenburg) und der 
Stadt Ratzeburg geführt werden um die weiteren Möglichkeiten zu besprechen. 

Herr Radeck-Götz lässt daraufhin das Gremium abstimmen, die Beschlussfassung zurückzu-
stellen. Das Gremium beschließt in Folge einstimmig. 
 
 
 
Top  9 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Anträge 
 
Anträge liegen nicht vor und werden nicht gestellt. 
 
 
 
Top  10 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Anfragen und Mitteilungen liegen nicht vor und werden nicht gestellt. 
 
 
 
Top  11 - 7. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
08.05.2025 
Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 19:23 Uhr. 
 
  
 
gez. Matthias Radeck-Götz gez. Martin Gutzeit 
Vorsitzender Protokollführung 
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